

ULTIMAS NOTICIAS

En Argentina se ha Desmembrado la Educación, Dice el Rector de Belgrano

Por **ROBERTO VIZCAINO**
 enviado de U. N.

OAXTEPEC, Mor., 6 de octubre. — Avelino José Porto, rector de la Universidad de Belgrano, en Buenos Aires Argentina, afirmó que, salvo uno o dos casos, las universidades latinoamericanas no persiguen los mismos objetivos que los gobiernos de sus países.

“Las universidades en América Latina no están dentro de los programas de gobierno como lo están de algún modo las de los países capitalistas altamente desarrollados o las de las naciones socialistas”.

Indicó que el estudiante latinoamericano “no saben por qué va a la Universidad, ni cuál es su rol dentro del desarrollo de su comunidad o de los programas de gobierno de sus países”.

Respecto a la situación que atraviesa la universidad en su país, el doctor Porto, quien participa aquí en la II Conferencia Latinoamericana sobre planeamiento universitario, señaló que el conflicto político argentino ha desmembrado la

actividad docente.

Señaló que desde 1966, cuando las universidades argentinas fueron intervenidas militarmente, no existe una situación normal ni se trabaja con seguridad en ellas, indicó.

Dijo que en su país existen 47 universidades —22 privadas y 25 estatales— en las que estudian más de 500,000 jóvenes.

“Las universidades argentinas están abiertas, los jóvenes van a las escuelas, los maestros dan clases, pero el trabajo que se realiza en ellas está muy lejos de ser el que se desea”.

Indicó que la vida docente en Argentina ha sufrido una retracción y muchos estudiantes han desertado debido a que existe una inquietud y falta de seguridad, además de una grave crisis económica que ha obligado a un gran número de

jóvenes a trabajar en vez de estudiar.

Respecto a la situación de intranquilidad e inseguridad, el rector Porto puso como ejemplo de ello el bombarzo sufrido por su universidad hace quince días en el que resultó muerto el hermano del vicerrector y lesionados 16 estudiantes.

Finalmente indicó que la normalización de la vida docente de Argentina depende del rumbo político que siga este país dentro de los próximos meses. Actualmente las universidades argentinas, concluyó, están regidas por “rectores normalizadores” que fueron designados por el Ejecutivo Nacional para que redacten nuevos estatutos, creen nuevos órganos de gobierno y designen a los nuevos dirigentes universitarios.

EL DIA

Continúa en el Mundo la Protesta Contra la Represión Franquista

(UPI, AP y PL)

MADRID, 5 de octubre. — Pasada ya más de una semana desde que 5 militantes antifascistas fueron fusilados en España, las repercusiones del caso aún se siguen sintiendo en Europa.

En Grecia, el concejo municipal de Atenas revocó una disposición adoptada hace 5 años que hacía a dicha capital y a Madrid “ciudades hermanas”, a la vez que en varios países los trabajadores portuarios seguían con el boicot a los barcos españoles.

En Italia, los trabajadores de los aeropuertos se negaron a descargar aviones españoles.

En Noruega, el ministerio de Relaciones Exteriores dijo ayer que, actuando en represalia, el sindicato de prácticos de puertos españoles dejó varado un carguero noruego en Barcelona. Dos buques daneses estaban también varados en otros puertos españoles, por la misma razón.

España negó que hubiese puesto tropas a bordo de dichos barcos, como se había dicho.

En Gran Bretaña, los sindicatos portuarios decidieron no descargar barcos españoles, lo que podría afectar las importaciones de frutas, verduras y vinos de España, pero hasta hoy el boicot no se había puesto a prueba por ausencia de barcos de bandera hispana.

DEMOSTRACION FEMENINA EN HENDAYA

En la localidad fronteriza franco-española de Hendaya, más de mil mujeres bloquearon hoy el tránsito hacia España como gesto de protesta contra el gobierno de Franco.

Las mujeres marcharon desde el pueblo mismo hasta el puente internacional de Behobie, pero la policía impidió que llegaran hasta la línea fronteriza y las mujeres organizaron una manifestación de presencia pasiva que duró 80 minutos en el puente.

El grupo lanzó globos con panfletos contra Franco, pero los vientos les fueron adversos y los globos volaron en dirección a Francia.

La manifestación, organiza-

da por 5 grupos feministas, atrajo participantes de la región sudoeste de Francia e incluso de París.

MANIFESTACIONES EN ARGENTINA

Mientras, en Buenos Aires, varias manifestaciones relámpago contra el jefe del régimen español se registraron en el centro de esta ciudad.

En protesta por la ejecución de 5 militantes de la izquierda española, varios centenares de jóvenes realizaron poco antes de la medianoche múltiples manifestaciones en la zona céntrica de la capital argentina, en momentos en que gran cantidad de personas salían de los cines, lo que impidió la represión policial.

REPUDIAN A DALI

Entre tanto, en Lima, Perú, la Asociación de Artistas Plásticos del Perú (ASPAP) condenó las declaraciones de apoyo al régimen franquista hechas por el pintor Salvador Dalí.

Al mismo tiempo, una galería limeña canceló una exposi-

ción de obras de Dalí que debía abrirse el martes próximo, también en condena a las declaraciones del pintor catalán.

El presidente de la ASPAP, Francisco Abril de Vivero, dijo que Dalí, con sus declaraciones, “decide trocar su conocida condición de bufón por la de verdugo”.

Según versiones cablegráficas, Dalí respaldó los fusilamientos de 5 revolucionarios españoles por el régimen franquista y se pronunció por el incremento de la represión.

EL PAPA CEDE

Pero el Vaticano estaba suavizando su posición en relación con el asesinato de los jóvenes vascos. La Santa Sede dijo ayer no haber tenido nada que ver con un concierto que tuvo lugar en un auditorio propiedad del Vaticano en honor a los patriotas vascos, a la vez que dijo que el papa Paulo VI había trabajado toda la semana tratando de poner fin a la tirantez en las relaciones con España.

Por último, en San Salvador, el presidente Arturo Armando